

LE JOUR, 1950
29 DÉCEMBRE 1950

DEFENSE DU MOYEN-ORIENT

Les Etats-Unis procèdent à des échanges de vues avec les pays arabes. Ces échanges de vues nous paraissent aussi légitimes qu'unilatéraux.

M. Mac Ghee a expliqué aux représentants des pays arabes l'importance du pétrole dans le Proche-Orient et dans le Moyen **et que ces régions comptent parmi celles qu'il faut défendre.** Nous nous réjouissons d'une déclaration qui pour n'apporter rien de nouveau suscite un sentiment de réconfort.

C'est pour l'amour du pétrole que nous serons défendus. Personne ne l'eût fait pour l'amour de Dieu. Mais il se trouve que, par bonheur, nous intéressons les Etats-Unis et leur système de défense. Nous sommes tous ensemble a dit M. Mac Ghee "un facteur essentiel de la sécurité américaine".

On est mieux défendu de nos jours quand on a du pétrole que quand on a la loi. Et l'on voit les plus grandes nations se passionner pour les petites pourvu que quelque pipe-line traverse leur territoire. Au fond, c'est naturel. La défense des grands, pour égoïste qu'elle soit, est une assurance pour les petits. **Car il n'y a plus de neutralité.**

On n'a plus le droit d'avoir la paix tout seul, de rester à l'écart des guerres et des préparatifs de guerre, d'invoquer pour cela son cœur et le droit. **C'est par mesure préventive qu'on vous incorpore à un camp pour que vous ne soyez pas annexé de toute force par l'autre.** Et la défense du monde, d'un côté comme de l'autre, est devenue indivisible.

M. Mac Ghee a dit des choses de ce goût aux représentants des pays arabes. Il a rendu plus claire la ferme intention des Etats-Unis de maintenir leur politique de "solidarité occidentale" et de s'interdire tout "repliement".

La puissance militaire des Etats-Unis qui progresse par bonds, mettra bientôt les forces armées de ce grand pays au niveau de sa politique. Demain même, M. John Foster Dulles, conseiller républicain du secrétaire d'Etat Acheson parlera à son tour pour combattre les idées de l'ancien président Herbert Hoover revenu on dirait de l'autre monde pour prêcher pour son pays ce "splendide isolement" vieux comme la navigation à voile et qui fut si longtemps le privilège des Anglais.

Ainsi les pays arabes savent à quoi s'en tenir. Il faut qu'ils restent tranquilles et qu'ils se mettent en état de défense. Israël et l'Iran ont bénéficié d'une communication analogue des Etats-Unis. Pour Israël, on peut penser qu'elle était superflue.

Les Américains confirment leur présence depuis la Méditerranée orientale jusqu'au Golfe Persique et notre défense est soudée d'office à celle de l'Europe. Mais les Américains ne

diront-ils pas plus clairement ce qu'ils attendent de chacun des pays arabes, d'Israël, de l'Iran et de quelques autres ?